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会 議 録

■会議名称 令和５年度第２回渋川市環境審議会

■日 時 令和５年１０月２３日(月) 午後１時３０分～午後３時１５分

■場 所 本庁舎 大会議室

■出 席 者 《審議会委員》

佐藤会長、吉原副会長、畠中委員、中島委員、丸山委員、伊東委

員、石田委員、野村委員、鳥山委員、関口委員、角田裕子委員、

田部井委員、矢野委員、飯塚委員、小林委員 以上１５人

《事務局》

市民環境部長、環境森林課長、環境森林課長補佐、環境政策係長、

環境政策係員

概 要

１ 開会

２ 会長あいさつ

３ 議事

（１） 議案第１号 渋川市環境基本計画施策報告書（令和４年度施策・事業の

点検結果について

質疑１ 家庭系ごみの１人１日当たりの排出量が増加しているの原因は何か。ま

た、小型家電回収量が現状値と比較し令和４年度の実績値が大幅に減少し

ている、こうした現状に対する検証はどのようなものか。

答弁１ 家庭系ごみの排出総量は微減だが、人口減少により一人当たりの量が

増加していると考えられる。小型家電回収量については、回収拠点等

の変更はないが、新型コロナウイルス感染症による影響もあると考え

られる。

（２） 議案第２号 第２次渋川市環境基本計画改訂版（素案）について

質疑１ 家庭系ごみの１人１日当たりの排出量の２０２３年度目標値設定の根拠

について、どのような意図があるのか。

答弁１ 家庭系ごみの総排出量の推計から人口推計値を除して算定している。

質疑２ 計画改訂版素案における指標の目標値についても、新型コロナウイルス

感染症による影響を考慮した設定も必要ではないか。事業所対象のアンケ

ートはどのような基準で２００者を抽出したのか。

答弁２ 目標値については、新型コロナウイルス感染症予防を行いながらも、計
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画目標を具現化ができる数値としていきたい。事業所対象のアンケートは

基本的に、前回平成２９年度に実施をした事業所を継続して対象としてい

る。

質疑３ 議案第１号とも重複するが、遊休農地の解消について進捗率が芳しくな

い状況である。また、森林整備についても、地球温暖化対策にも重要であ

るが、後継者不足等により十分な対応ができていないのではないか。

答弁３ 指摘の点については、関係所属へも情報提供しつつ、環境対策として実

施できる施策、事業については、今後検討していきたい。

質疑４ 乗合バスの運行状況の指標についても目標に届いていない。子どもたち

の送迎についても保護者が行っている。公共交通の利活用が進めば、排気

ガス等の削減にもつながるため、乗合バス運行、利用に対する補助制度に

ついても検討して欲しい。

答弁４ 目標としては厳しい状況ではあるが、目標値が達成できるよう、関係所

属との連携を行っていきたい。

質疑５ 推進体制にあるエコ・リーダーの役割について、検討が必要でないか。

答弁５ エコ・リーダーは環境の先導役として、まずは自らの生活環境の改善等

に活かして欲しいと考えている。現在、エコ・リーダーとして認定されて

いる市民の意見も聞きつつ、これからの活動について検討していきたい。

質疑６ 報告書の記載に関し、表現の統一をして欲しい。

答弁６ 見やすさを含め、検討し、必要な対応を講じていきたい。

質疑７ 各ページの記載のアンケート集計結果の表示を見やすくして欲しい。

答弁７ アンケート集計結果の表示を含め、必要な対応を講じていきたい。

（３） 渋川市温暖化対策実行計画2018-2022及び渋川市環境物品等調達方針に

基づく令和４年度実績について

質疑１ 報告の中で温室効果ガスが39.5％の削減とあるが、市有施設の廃止、売

却によるものとあるが、市の施策、事業の実施としての削減量はどのよう

なものがあるのか。

意見１ 温泉施設等において、民営化することで削減する事例もある。

答弁１ 基準年度との比較のため、市有施設の廃止、売却による効果を記載して

いる。公共施設のあり方検討の結果についても、市の施策の成果でもある。

質疑２ 公共施設の廃止等に関わらない部分の集計もではないか。また、廃棄物

の焼却に要するガスが含まれていない。焼却施設の運営が一部事務組合で

はあるが、市の対象範囲を把握することができるのではないか。

答弁２ 2018から2022の実行計画の中での把握であり、今回新たに追加するのは

適切ではない。また、今後の2023以降の計画の枠組みの中で、検討が必要

なのか、確認したい。一部事務組合にも処理計画はある。

質疑３ 物品調達の中に、役務の提供としての事例があるのか。
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答弁３ 庁舎管理等が該当すると考えられ、それに要するものが対象となるが、

受託事業者の取組としての取扱となる。

質疑４ 基本計画の中に実行計画も含まれるのではないか。

答弁４ 基本計画と各計画、施策の位置づけが分かるような記載を追記したい。

質疑５ 実行計画は市と教育委員会は別の整理なのか。また、ハイドロフルオロ

カーボンはカーエアコンを含めているのか。庁舎管理におけるエアコンに

よる影響は含まれていないようだが。

答弁５ 実行計画の基準の中で算定し、進行管理をしている。

４ その他

特になし

５ 閉 会 － 以上 －


